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USHUAIA

ESGRIMA

SE REALIZARÁ UN CURSO DESTINADO A 
FORMADORES PARA LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

Lo afirmó Taty Almeida, Madre de Plaza de Mayo, durante la charla por los 40 años 
de democracia que brindó en la ciudad, donde también fue 
declarada Huésped de Honor.

“SEGUIMOS DE PIE Y VAMOS A SEGUIR 
ESTANDO POR LAS Y LOS JÓVENES”

CAMBIOS EN 
LA RENOVACIÓN 
DE LICENCIAS DE 
CONDUCIR

ATHINA DIJO 
PRESENTE EN 
SAN PABLO

La Municipalidad anunció la realización de un curso que además incluye a 
referentes de la sociedad, con el fin de brindar herramientas en la 
problemática vigente.

INTA CREÓ UNA ESTACIÓN EXPERIMENTAL EN TIERRA DEL FUEGO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  10

INVESTIGACIÓN

RÍO GRANDE

PÁG.  9

RÍO GRANDE

PÁG. 16

El Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria busca fortalecer la investigación, y 
así abordar las necesidades agrícolas en la provincia. Un paso más en la 
búsqueda de soberanía alimentaria.

RECOMIENDAN ACTUALIZAR 
LOS REFUERZOS DE 
VACUNACIÓN CONTRA COVID

PÁG. 10
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SALUD

Debido al aumento de casos positivos en el país, desde el Ministerio de Salud de la 
provincia convocan a completar el esquema primario de vacunación, 
más el refuerzo. PÁG.  3

La iniciativa municipal tiende a 
mejorar el trámite. Mientras que, 
para obtener una licencia por 
primera vez o ampliar categorías, 
continúa el proceso 
vigente.

La tiradora de Florete Femenino, 
Athina González Ciavarella, fue 13° 
en el torneo satélite de San Pablo. 
Brasil, como la mejor argentina 
clasificada.
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Se recuerda que todas las personas, 
a partir de los 6 meses de edad, deben 
contar con al menos el esquema pri-
mario completo y un refuerzo aplicado 
en los últimos 6 meses. El intervalo mí-
nimo entre refuerzos y entre el esque-
ma primario y la dosis de refuerzo es 
de 4 meses. 

GRUPOS SEGÚN RIESGO 
DE COMPLICACIONES:

Grupo de alto riesgo: integrado por 
personas de más de 50 años, inmuno-
comprometidos y personas gestantes 
se deberán aplicar un refuerzo cada 6 
meses luego del esquema primario.

Grupo de riesgo intermedio: in-
tegrado por menores de 50 años con 
comorbilidades, personal de salud o 
estratégico se deberán aplicar un re-
fuerzo a los 6 meses del esquema pri-
mario y luego una vez por año.

Personas consideradas con bajo 

RECOMIENDAN ACTUALIZAR LOS REFUERZOS 
DE VACUNACIÓN CONTRA COVID
El Ministerio de Salud de la Provincia recomienda a la población actualizar los refuerzos de vacunación contra Covid-19 según el 
nivel de riesgo de complicaciones y a fin de mantener la protección, debido al aumento de porcentaje de positividad en diferentes 
jurisdicciones del país, informado por el Ministerio de Salud de la Nación.

MINISTERIO DE SALUD

riesgo de complicaciones: integrado 
por menores de 50 años sin comorbili-
dades se deberán aplicar una dosis de 

refuerzo por año.
Puntos de vacunación en la Provin-

cia:

USHUAIA
Hospital Modular: lunes, martes, 

miércoles y viernes de 14 a 19 horas.
CAPS N°1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9: lunes, 

martes, jueves y viernes de 9 a 19 ho-
ras. Y los miércoles: de 9 a 12 horas y de 
16 a 18 horas.

RÍO GRANDE
Hospital Regional Río Grande: lunes 

a viernes de 9 a 13 y de 14 a 18 horas.
CAPS N° 1, 2, 3, 4, 5 y 7: lunes a vier-

nes de 8:30 a 19 horas.
CAPS N° 6: lunes, miércoles y jueves 

de 8:30 a 13:30 horas - martes y viernes 
de 8:30 a 19 horas

POSTA CHACRA XI: 8:30 a 13:30 horas.
Centros Municipales de Salud N° 1, 

2, 3 de 8 a 15:40 horas.

TOLHUIN
Centro Asistencial Tolhuin: lunes a 

viernes de 8 a 12:30 y de 14 a 18:30 ho-
ras. Los sábados de 9 a 14 horas

PRORROGARON 
LAS INSCRIPCIONES 
PARA LAS PRÁCTICAS 
PROFESIONALIZANTES 

La Casa de Tierra del Fuego 
postergó el cierre de las inscrip-
ciones para las Prácticas Profesio-
nalizantes hasta el 15 de septiem-
bre debido a la alta demanda en 
las consultas por parte de los y las 
estudiantes.

Las Prácticas Profesionali-
zantes es una iniciativa conjunta 
entre el Ministerio de Trabajo y 
Empleo, la Secretaría de Represen-
tación Oficial y la Unión Industrial 
Fueguina y que alcanza a jóvenes 
universitarios fueguinos, con el 
sesenta por ciento de la carrera 
aprobada, que cursen en Buenos 
Aires; para que desarrollen pasan-
tías en las sedes porteñas y bonae-
renses de las empresas de Tierra 
del Fuego.

Las prácticas, están pensadas 
para quienes cursan carreras liga-
das al sector empresarial, indus-
trial o productivo como Ingeniería, 
Marketing, Diseño, Arquitectura y 
Sistemas, entre otras. Hasta el mo-
mento, entre los perfiles de estudio 
de los y las inscriptas se destacan 
Derecho, Recursos Humanos, Hi-
giene y Seguridad del Trabajo, Psi-
cología, Comercio Internacional y 
Contador Público.

Las inscripciones se pueden rea-
lizar desde el link que se encuentra 
activo en las redes sociales de Casa 
de Tierra del Fuego (@casatdf ) o 
solicitar el enlace a estudiantesfue-
guines@gmail.com, donde además 
se puede ampliar la información.

CASA DE TIERRA DEL FUEGO
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El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología; la Secretaría 
de Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales y la 
Subsecretaría de Juventudes, junto a la 
Asociación para las Naciones Unidas de 
la República Argentina, realizaron la ac-
tividad por quinto año en la provincia, 
garantizando la posibilidad a jóvenes 
estudiantes del nivel secundario para 
participar de estas instancias.

Durante dos jornadas de trabajo, las 
y los estudiantes, además de docentes 
participaron en diferentes comisiones. 
Para las y los estudiantes, la Asamblea 
General consistió en el tratado para la 
Proscripción de las Armas Nucleares en 
la América Latina y el Caribe; en las Mi-
siones de paz; además de establecer es-
trategias para el logro del desarrollo sos-

SE LLEVÓ ADELANTE LA V SIMULACIÓN 
DEL MODELO DE LAS NACIONES UNIDAS
Alrededor de 150 jóvenes y docentes del nivel secundario de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia se reunieron en la Fábrica de Talento para 
ser parte de esta actividad, la cual implica un juego de roles de las Naciones Unidas.

PROVINCIALES

SE CELEBRÓ EL DÍA DE 
LA POESÍA FUEGUINA 

La Secretaría de Cultura de Tierra 
del Fuego, AIAS a través del Centro 
Popular de Cultura de la Dirección 
Provincial de Promoción Cultural 
Comunitaria, llevó adelante la cele-
bración del día de la Poesía Fueguina 
con “Navegar en letras” en Río Gran-
de y con “Poesía Isleña” en Ushuaia.

Al respecto, Sandra Giogia, refe-
rente de la actividad en Ushuaia se-
ñaló que “la ronda de Poesía Isleña 
superó toda nuestras expectativas, 
vino muchísima gente, se llenó la sala 
de la biblioteca popular Sarmiento. 
Hace un mes veníamos trabajando, 
conociendo y eligiendo a poetas de 
Tierra del Fuego. Nos sorprendió que 
vino mucha gente joven que se atre-
vió a leer poemas propios y fue un 
compartir alucinante, fueron distin-
tas generaciones reunidas en torno a 
la belleza de la palabra”. 

Por su parte, Graciela Salinas, do-

cente a cargo de “Navegar en letras” 
en Río Grande, precisó: “asistieron al 
encuentro más de 50 personas, entre 
los que se encontraban familiares y 
escritores amigos de Julio “Mochi” 
Leite, como Fredy Gallardo, Alejandro 
Pinto, Jason Cuello, Silvia Mendez, 
Jose Alazard, Pedro Lencina, Priscilla 
Vallone, entre otros y público en ge-
neral”.

“El evento inició con la proyección 
de un video con un poema de Julio 
Leite en su propia voz y luego se rea-
lizó una ronda de lectura a micrófono 
abierto y se compartieron anécdotas 
de la vida del escritor” detalló Sali-
nas al mismo tiempo que agregó: “el 
cierre estuvo a cargo de los jóvenes 
raperos JS y Ice Dog, quienes ejecu-
taron un número de freestyle poético 
reversionando poemas fueguinos e 
improvisando con palabras sugeridas 
por el público”.

tenible (implementación de la Agenda 
2030 para el Desarrollo Sostenible).

Por otro lado, las y los profesores 
trabajaron en el Sistema Tratado An-
tártico. Sostuvieron una Reunión Con-
sultiva sobre el impacto de la crisis 
climática global en la Antártida y, en 
particular, en el pingüino emperador; 
además de debatir sobre la contami-
nación global por microplásticos en 
los océanos.

La subsecretaria de Juventudes, 
Ivana Olariaga expresó que “este es 
uno de los programas más importan-
tes que llevamos adelante desde la 
Subsecretaría con el acompañamiento 
de la Subsecretaría de Políticas Socioe-
ducativas y la Secretaría de Malvinas, 
Antártida, I.A.S y Asuntos Internacio-
nales”. 

“Es una instancia de capacitación, 
diálogo y debate que permite en primer 
lugar a las juventudes, desarrollar su 
capacidad de diálogo, mejorar además 
el entendimiento que tienen respecto a 
las políticas mundiales y dimensionar 
el rol de las Naciones para alcanzar los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible pac-
tados en la Agenda 2030” especificó la 
funcionaria. 

En ese sentido, evaluó que “es nues-
tro rol, como Estado, garantizar el ac-
ceso a este tipo de programas que po-
tencien y fortalezcan las voces de las 
juventudes, quienes son las verdaderas 

protagonistas para el cambio”.
Por su parte, la presidenta de ANU-

AR, Silvia Perazzo indicó que “finali-
zamos dos arduas jornadas de labor 
en este quinto modelo de Naciones 
Unidas en la provincia más austral del 
mundo”. Además, precisó que “contó 
con una participación sumamente ac-
tiva de todas las delegaciones que con-
formaron el modelo, siendo 57 delega-
ciones en total de las tres ciudades de 
la provincia. Estamos sumamente con-
tentos por el entusiasmo enorme brin-
dado por los estudiantes y también por 
parte de las autoridades”.

CULTURA
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Autoridades del Ministerio de Salud 
recibieron a las tres primeras profesio-
nales que calificaron para realizar en la 
Provincia la primera Residencia Inter-
disciplinaria en Salud Mental (RISAM), 
tras haber cumplimentado un proceso 
de evaluaciones y entrevistas con una 
puntuación que ameritó su incorpora-
ción.

De la reunión participó el secreta-
rio de Salud Mental y Problemáticas de 
Consumo, David De Piero, quien desta-
có el hecho y explicó el ingreso de estas 
profesionales implica “un subsidio des-
de Provincia y otro de Nación, y el com-
promiso de ajustarse al plan de estudios 
que se desarrollará por espacio de tres 
años”.

También estuvieron presentes la ins-
tructora Marta Bolaños la directora de 

AUTORIDADES RECIBIERON A PROFESIONALES QUE 
PARTICIPARÁN DE LA RESIDENCIA DE SALUD MENTAL 
El encuentro tuvo lugar en la sede de Río Grande del Ministerio de Salud y estuvo encabezado por el secretario de Salud Mental y 
Adicciones, David De Piero, quien valoró la apuesta de la actual Gestión por “la formación de recursos especializados en una temática 
que requiere suma atención en los tiempos actuales, no solamente de las carreras de grado sino también en la Especialización en la 
temática”.

Salud Mental zona norte, Silvia Mon-
tenegro; y la jefa del Departamento del 
“Centro Integral Ramón Carrillo”, Gl-
adys Avara Shelman

“Para nosotros es un gran logro, dar 
inicio a esta primera Residencia de Sa-
lud Mental con las tres primeras resi-
dentes, ya que es una decisión del Mi-
nisterio de salud abrir esta propuesta, 
que constituye una apuesta a la forma-
ción de recursos especializados en una 
temática que requiere suma atención 
en los tiempos actuales, no solamente 
de las carreras de grado sino también 
en la Especialización en la temática”, 
expresó el funcionario.

Tras señalar que “se trata de dos 
profesionales licenciadas en Psicolo-
gía y una Trabajadora Social”, el licen-
ciado De Piero comentó que “quedó 

vacante el cupo de médico”, a cuyos 
efectos “se hará un nuevo llamado 
para la adjudicación, en noviembre 
próximo”.

En cuanto a la Residencia en sí, ex-
plicó que “consiste en una formación 
interdisciplinaria e intersectorial en el 
abordaje integral de problemáticas de 
salud Mental de la Población”, y agre-
gó que se trata de “una formación que 
incluye tanto aspectos teóricos como 
prácticas en territorio”.

En ese marco, indicó que “durante 
los próximos tres años, las residentes 
irán rotando por diferentes institucio-
nes y dispositivos, tanto del ámbito 
hospitalario como de la Atención Pri-
maria de la Salud (APS) y dispositivos 
que trabajan con la comunidad en ma-
teria de prevención, sensibilización y 
asistencia a personas con padecimien-
tos mentales”.

Además subrayó que “otorga, tras 
superar todas las instancias plantea-
das para los próximos tres años, el tí-
tulo de especialista en Salud Mental, 
reconocido a nivel provincial y del Mi-

nisterio de Salud de la Nación”.
Cabe señalar que dos de las flaman-

tes residentes son oriundas de la ciudad 
de Villa María (Córdoba) y una de la ciu-
dad misma de Río Grande.

“Estamos contentos por el logro y 
agradecidos a las diferentes gestiones 
que lo hicieron posible, tanto dentro del 
Ministerio de Salud como del Gobierno 
provincial, para concretar la realización 
de esta Residencia”, expresó el Secreta-
rio de Salud Mental y Problemáticas de 
Consumo, quien cifró sus expectativas 
“en generar nuevos profesionales que 
integren los planteles de trabajo de los 
dispositivos que prestan servicios en la 
ciudad de Río Grande, que requiere la 
incorporación de personal especializa-
do”.

En ese sentido, abogó para que “esta 
Residencia genere, no solamente nue-
vos profesionales sino que también 
pueda haber una transmisión de prácti-
cas y saberes de quienes ya trabajan en 
la ciudad de Río Grande y cuentan con 
un recorrido y formación académica 
muy importante”.

PROVINCIALES

SE REALIZARÁ UN TALLER DE 
ESTIMULACIÓN DEL LENGUAJE

Este martes 5 de septiembre la Mu-
nicipalidad de Ushuaia llevará adelante 
un Taller de Estimulación del Lenguaje 
que estará a cargo de Andrea Aires, fo-
noaudióloga del Hospital Regional Us-
huaia. 

La actividad tendrá lugar desde las 
18 en el Centro Comunitario del ba-
rrio Los Morros, ubicado en Cormorán 
120.

La secretaria de la Mujer del Munici-
pio, Agustina Cardozo Porta, manifestó 
que “desde la Zona de Crianza Comuni-
taria se trabajan distintos aspectos del 

desarrollo cognitivo de niños y niñas”, y 
en ese marco “el desarrollo del habla es 
fundamental para comunicarse y vivir 
en sociedad”.

Cabe recordar que la Zona de Crian-
za Comunitaria del barrio Los Morros es 
un espacio desarrollado a partir de un 
convenio que el intendente Walter Vuo-
to suscribió con la Secretaría de Niñez, 
Adolescencia y Familia de la Nación. 

El objetivo es fortalecer las capaci-
dades de crianza de familias y grupos 
afectivos en situación de vulnerabilidad 
social, con niños de 0 a 4 años.

USHUAIA
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LA PROVINCIA COLOCÓ $2.600 MILLONES DE PESOS 
EN EL MARCO DEL PROGRAMA DE LETRAS 

ECONOMÍA

En la jornada del viernes último, 
el Ministerio de Economía realizó 
una licitación correspondiente al 
Programa de Letras de Tesorería 
2023 autorizado en el Presupues-
to Provincial dando continuidad a 
esta herramienta financiera.

En la colocación de la quin-
ta serie del Programa de Letras, 
la Provincia ofreció una clase de 
instrumento a 87 días. El monto 
máximo de la licitación podía as-
cender a $ 2.600 millones de pesos 
y se licitó con una tasa BADLAR de 
bancos privados más un margen 
de corte.

El Tesoro de la Provincia con-
siguió los $ 2.600 millones de fi-
nanciamiento que buscaba en el 
mercado a tasas competitivas y 
recibió ofertas por $ 3.353 millo-
nes, con un margen sobre BAD-
LAR del 10%. 

De esta manera, la provincia 
continúa con su estrategia en cuan-
to a los plazos de colocación y com-
primir las tasas (300 puntos básicos 
en comparación con la licitación 
anterior), mejorando la sostenibili-
dad de su financiamiento.
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Se trata de una propuesta educativa 
que tiene por objetivo que estudiantes 
de 4° grado de las escuelas primarias 
de Río Grande, tanto públicas como 
privadas, conozcan los procesos pro-
ductivos y la producción industrial de 
nuestra ciudad, visualizando así la im-
portancia de esta actividad en la eco-
nomía local.

A partir del Programa “Así Fabri-
camos Acá”, llevado adelante por el 
Municipio de Río Grande junto con la 
Fundación Mirgor, más de 100 estu-
diantes de 4º grado de distintas escue-
las conocieron parte de los procesos 
que lleva adelante la principal activi-
dad económica de la ciudad. 

MÁS DE 100 ESTUDIANTES 
PARTICIPARON DEL 
PROGRAMA “ASÍ 
FABRICAMOS ACÁ”

Las actividades se realizaron en el 
transcurso de estas últimas dos sema-
nales, donde los estudiantes participa-
ron de las actividades recreativas con 
fines educativos sobre la actividad in-
dustrial.

Al respecto,  el secretario de Desarro-
llo Económico y Ambiente, Matías La-
padula, expresó que “los niños y niñas 
pudieron a través del juego fabricar sus 
propios productos, pudiendo evidenciar, 
al mismo tiempo, la relación con otras 
actividades como lo son la logística y 
abastecimiento interno de materiales”.

Asimismo, señaló que “las activi-
dades se realizaron de manera grupal 
permitiendo valorar el trabajo en equi-

po, como así también entender como 
parte fundamental de los procesos y 
la importancia de la calidad cuando se 
produce un bien”.

Por su parte, la directora de la Fun-
dación Mirgor, Soledad Bertona, afir-
mó que “es un orgullo enorme poder 
abrir las puertas de la Fundación a los 
niños y a sus docentes, y sobretodo 
que puedan conocer y ver de primera 
mano los procesos productivos locales 
y dimensionen su relevancia en la eco-
nomía local”.

En tanto señaló que “esperamos 
poder seguir concretando acciones 
como ésta, que aportan conocimien-
tos y acercan la industria a la comuni-
dad”.

Cabe destacar que el Programa “Así 
Fabricamos Acá” se encuentra en eje-
cución desde hace meses con la parti-
cipación inicial de los docentes, alcan-
zando una importante aceptación en 
las instituciones educativas y logrando 
que haya más de 500 estudiantes ins-
criptos para participar de la propuesta.

COMENZARON LAS 
TAREAS DE LIMPIEZA DE 
BARRO EN VEREDAS 

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Medio Ambiente 
comenzó con el operativo de limpieza 
en veredas y cordones de calles en dis-
tintos circuitos de la ciudad, a fin de 
preparar los espacios públicos para la 
puesta en valor que se realiza todos los 
años, luego del invierno.

 El secretario de Medio Ambiente, 
César Molina, señaló que “aprovecha-
mos los días soleados y el cese de las 
nevadas para iniciar la limpieza del 
barro y los restos de sal que pueden 
quedar de los trabajos de remoción de 
nieve realizados durante el operativo 
invierno”.

En tanto, explicó que estas ta-
reas de limpieza llevadas a cabo por 
personal de la empresa Agrotécnica 
Fueguina y del municipio, se estarán 
replicando en distintos puntos de la 
ciudad.

Motivo por el cual, Molina pidió a 
los vecinos y vecinas que transitan por 
el lugar, “las disculpas pertinentes y a 
su vez, a los conductores prudencia y 
reducción de la velocidad, dado que 
los trabajadores llevan a cabo estas 
tareas de limpieza, que no solo facili-
tan a que la ciudad se vea más lindas, 
sino que mejora la calidad de vida de 
todos”.

TRABAJO EN CONJUNTO 
PARA EVITAR INTENTOS DE 
OCUPACIÓN

El secretario de Hábitat y Orde-
namiento Territorial de la Munici-
palidad de Ushuaia, David Ferreyra 
mantuvo una reunión con los veci-
nos y vecinas de los barrios Bosques 
del Faldeo y Ecológico, a fin de evitar 
nuevos intentos de ocupación en la 
zona. 

El funcionario indicó que “lue-
go del operativo coordinado que 
llevamos adelante con la Policía 
Provincial, nos volvimos a reunir 

con los vecinos y vecinas de los 
distintos barrios, para garantizar 
en forma conjunta el cuidado de la 
reserva y así, tener un diálogo per-
manente”.

Ferreyra, observó que “por el mo-
mento, entendemos que no hay mo-
vimientos en función de algún tipo 
de ocupación, pero también sabe-
mos que no debemos descuidarnos 
porque es una situación compleja y 
dinámica”.

RÍO GRANDE

USHUAIAUSHUAIA
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De la ceremonia junto a la Asocia-
ción de Colectividades Extranjeras de 
Ushuaia (ACEDU) participaron la se-
cretaria de Cultura y Educación, Belén 
Molina; la secretaria de la Mujer, Agus-
tina Cardozo Porta, el secretario de 
Relaciones Vecinales y Parlamentarias 
Omar Becerra; el secretario de Asuntos 
Malvinas, Daniel Arias y Claudia Ma-
linverno, en representación de la de-
legación de Migraciones de Tierra del 
Fuego AIAS.

La fecha conmemora la llegada de 
migrantes al país impulsada por el Pri-
mer Triunvirato en 1812, y se celebra 

La Municipalidad de Ushuaia, participó del acto por el “Día Nacional del Inmigrante” llevado adelante en el Gimnasio Hugo Ítalo 
Favale junto a las diversas colectividades de la ciudad, así como vecinos y vecinas.

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ DEL ACTO 
POR EL “DÍA NACIONAL DEL INMIGRANTE”

oficialmente desde 1949, establecida 
por el Decreto N.º 21.430, durante la 
presidencia de Juan Domingo Perón.

Belén Molina, destacó que “es un 
día muy importante para nosotros, 
porque rendimos homenaje a aquellos 
y aquellas que a lo largo de nuestra his-
toria han elegido a la Argentina para vi-
vir y conforman la diversidad cultural 
de nuestra ciudad”.

Asimismo la funcionaria municipal 
acercó el saludo del intendente Walter 
Vuoto y resaltó que “esta es una fecha 
que llama a la reflexión, enalteciendo 
el respeto y el trabajo en conjunto, más 

en estos tiempos que corren. Las co-
munidades que hoy nos acompañan 
han sido parte de este proceso de en-
contrar puntos comunes para avanzar 
en la construcción colectiva de una 
Argentina que abraza a todos y todas”.

Por su parte Ana María Manzur, pre-
sidenta de ACEDU, explicó que “es un 

día para recordar a nuestros abuelos y 
abuelas que se lanzaron a una aventura 
que hoy nos trae aquí, dejando atrás su 
tierra natal para forjar su camino en Ar-
gentina. ACEDU viene a continuar ese 
legado, llevando a cada vecino y veci-
na nuestra cultura, danzas y comidas, 
manteniendo su historia viva”.

MARTÍN PEREZ Y TATY 
ALMEIDA INAUGURARON 
UN NUEVO MURAL 

Dicho mural es en memoria de 
Alejandro Almeida, su hijo, en el 
marco de los 40 años de la democra-
cia. Se trató de una iniciativa a tra-
vés de la cual, el Municipio continúa 
reivindicando la búsqueda de la Ver-
dad, la Memoria y la Justicia.

En el marco de su visita a Río 
Grande, y junto al intendente Mar-
tín Perez, Taty Almeida participó del 
descubrimiento del mural realizado 
en el Espacio Joven de AGP, en me-
moria de su hijo Alejandro Almeida. 

Alejandro Almeida fue secuestra-
do y desaparecido el 17 de junio de 
1975. Ante ello, Taty Almeida comen-
zó un largo camino de lucha, junto 
a otras Madres que también exigían 
información sobre sus hijos e hijas 
secuestrados por la dictadura.

Taty destacó que “en este mara-
villoso mural hay un fragmento de 
la poesía que me dejó Alejandro. Es 
muy importante estar acá con los jó-
venes, escucharlos y que escuchen. 
Ellos son el recambio, son los que 
van a estar luchando cuando ya no 
estemos”. 

Dirigiéndose a las juventudes, 

Almeida expresó “no pierdan las es-
peranzas en los momentos difíciles. 
Digan fuerte: si las madres pudieron, 
¿por qué no nosotros?” y los instó a 
que “no bajen los brazos. La única lu-
cha que se pierde es la que se aban-
dona”. 

En la inauguración, estuvieron 
presentes: su hija y actual Directora 
de Derechos Humanos de Cultura de 
Nación, Fabiana Almeida; el secreta-
rio de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro, la subsecretaria de Participa-
ción Ciudadana, Susana Donatti; la 
directora de Derechos Humanos, 
Beatriz Hernández y la directora ge-
neral de Promoción Comunitaria, 
Débora Galichini y talleristas del Es-
pacio Joven AGP.

La agenda de Taty Almeida en 
Río Grande continúa esta tarde con 
la charla abierta “Diálogo por los 
40 años de Democracia”, a las 17:30 
horas en la Casa de la Cultura. La 
propuesta tiene como fin interpelar 
a la comunidad y reflexionar sobre 
los derechos humanos, su defensa 
y la importancia de vivir en demo-
cracia.

RÍO GRANDE
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EXITOSA SEGUNDA EDICIÓN 
DE LA “DIGITAL HACKATHON” 

La misma se llevó adelante en el Es-
pacio Tecnológico y tuvo como objetivo 
crear, en equipo, soluciones digitales 
e innovadoras para temáticas que son 
parte de la vida diaria de Río Grande. 
Por medio de esta iniciativa, el Muni-
cipio apunta a consolidar a Río Grande 
como ciudad tecnológica y del conoci-
miento.  

Este sábado 2 de septiembre se llevó 
adelante la premiación de la segunda 
edición de la “Digital Hackathon”, un 
evento que involucró a jóvenes, profe-
sionales y funcionarios municipales en 
el desarrollo de diferentes soluciones 
viables para las temáticas de nuestra 
ciudad. Además participaron represen-
tantes de Fundación YPF, Fundación 
MIRGOR, Grupo BGH y la consultora 
“Asuntos del Sur”.  

Los participantes se dividieron en 8 
grupos para trabajar sobre los ejes “Ges-
tión y valorización de Residuos Sólidos 
Urbanos”; “Transporte y movilidad ur-
bana sostenible” e “Infraestructura y 
biodiversidad urbana”.  

En esta edición los ganadores fue-
ron: “Messirve”, proyecto que propone 
el desarrollo de una app para gestionar 
la reutilización de los residuos sólidos 
urbanos; “Urban Motion”, un proyecto 
de app para motivar a la comunidad 
a andar en bicicleta y finalmente, el 
equipo “Innovando en grande”, el cual 

apunta a la creación de bosques para el 
futuro. 

Asimismo, se entregó una mención 
especial al equipo “Ayudadores Am-
bientales”, por el gran acompañamien-
to que recibió de la comunidad.

Gonzalo Ferro, secretario de Gestión 
Ciudadana, destacó que “las y los jóve-
nes que participaron estuvieron muy 
entusiasmados con esta propuesta ya 
que estimula la participación ciudada-
na y fomenta la formación y la búsque-
da de soluciones para las problemáticas 
que se presentan en la ciudad”.

Respecto a la mención especial, 
sostuvo que “se realizó a través de una 
plataforma que desarrolló el Municipio 
para que las vecinas y vecinos voten el 
proyecto más propicio para llevarlo a la 
realidad y que beneficie a toda la comu-
nidad”.  

Finalmente, Ferro aseguró que 
“el Municipio está comprometido en 
acompañar a los equipos ganadores y 
que la implementación de sus proyec-
tos tenga un impacto directo en la me-
jora de la calidad de vida de cada vecina 
y vecino”.  

A partir de estas propuestas, el Mu-
nicipio continúa generando espacios 
para que vecinos y vecinas trabajen en 
equipo y creen soluciones digitales e 
innovadoras que beneficien a toda la 
comunidad.

La asociación “Que Nos Escuchen” 
participó en una reunión de la Comi-
sión de Debate Ciudadano del Conce-
jo Deliberante de Ushuaia, donde se 
discutió la creación de una oficina de 
información para inquilinos y propie-
tarios. Aunque se esperaba una mayor 
concurrencia, Christopher Moreno, 
miembro de la asociación, expresó por 
FM Master’s su apoyo a esta iniciativa.

“Esperábamos más concurrencia de 
otros vecinos o de otras agrupaciones, 
pero sí, asistimos y pudimos tener voz, 
pudimos hablar”, comentó Moreno. 
La asociación “Que Nos Escuchen” ha 
estado activa durante más de un año y 
ha brindado asesoramiento a personas 
que enfrentan problemas relacionados 
con los alquileres en Ushuaia.

Moreno enfatizó la importancia de 
esta oficina de información tanto para 
inquilinos como para propietarios: 
“Creemos que es muy importante la 
creación de esta oficina para la asesoría 
del inquilino y la asesoría del propieta-
rio también, y sepa hasta dónde puede 
llegar, hasta dónde puede cobrar y a 
dónde tiene que parar”, dijo.

INQUILINOS DE USHUAIA ESPERAN 
MAYOR PARTICIPACIÓN CIUDADANA
La asociación “Que Nos Escuchen” busca un mayor compromiso ciudadano en debates sobre alquileres en Ushuaia. A pesar de la 
baja concurrencia en una reunión en el Concejo, siguen luchando por los derechos de los inquilinos.

Sin embargo, expresó su preocu-
pación por la falta de participación 
ciudadana en debates sobre temas im-
portantes: “Es un poquito más profun-
do y ya hay que correrse de lo que son 
los alquileres y podemos poner otros 
ejemplos, por ejemplo, el debate en el 
Senado en Buenos Aires lo transmiten 
a través del canal de Youtube de la Ho-
norable Cámara de Senadores o la Ho-
norable Cámara de Diputados. Esto es 
para que lo vean, para que se fijen y se 
van a dar cuenta de lo que estamos ha-
blando. Esto es nacional, ahí se deba-
ten decisiones y se sacan conclusiones 
sobre temas muy importantes para 
todo el pueblo, para los 45 millones de 
argentinos. Si vos te fijas los vistos de 
todos los vídeos que hay en la Cámara 
del Senado, estamos hablando de cin-
co, seis, siete vistas. Y es nacional. A mí 
me sorprendió”, expresó Moreno.

La falta de participación ciudadana 
es un desafío que la asociación “Que 
Nos Escuchen” enfrenta en su lucha 
por los derechos de los inquilinos en 
Ushuaia. A pesar de este obstáculo, 
continúan trabajando para brindar 

asesoramiento y apoyo a aquellos que 
enfrentan problemas en el mercado de 
alquileres.

“La creación va a estar muy buena, 
pero queremos ver los otros proyectos 
y también queremos ver qué pasa en la 
Legislatura”, apreció Moreno.

Respecto puntualmente de la es-
casa cantidad de vecinos de Ushuaia 
interesados en el debate de tan impor-
tante problemática, el referente de los 

inquilinos analizó: “Creo que es grave 
porque el tema de los inquilinos, vos 
ves en las redes sociales y el acompa-
ñamiento es muy grande, pero des-
pués a la hora de hacerse un tiempito 
e ir a una reunión y demostrar que el 
inquilino está preocupado, seguimos 
siendo las mismas caras y al ser siem-
pre las mismas caras, creo que perde-
mos a la hora de representar un tema” 
concluyó Christopher Moreno.

CONCEJO DELIBERANTE

RÍO GRANDE
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En una iniciativa tendiente a me-
jorar el proceso de renovación de li-
cencias de conducir en Ushuaia, Ariel 
“Machi” Pérez, Subsecretario de Se-
guridad de la Municipalidad, por FM 
Master’s compartió detalles sobre las 
recientes modificaciones implemen-
tadas.

“Para aquellos que necesitan re-
novar su licencia de conducir, hemos 
introducido cambios en el proceso”, 
explicó Pérez. “Ahora, las personas de-
ben dirigirse a la Dirección de Tránsi-
to, ubicada en Arturo Coronado. Allí, 
deben presentar el Certificado Nacio-
nal de Antecedentes de Tránsito (CE-
NAT) con pago, su licencia anterior y 
su DNI”.

El siguiente paso implica la crea-
ción de un Formulario Único de Trá-
mite (FUT). Pérez continuó expli-
cando: “Una vez que se les entregue 
el FUT, nuestro personal les propor-
cionará información adicional sobre 
la documentación necesaria, como 
los comprobantes de libre deuda de 
Rentas y Juzgado de Faltas, junto con 
otros documentos que puedan reque-
rir. Posteriormente, los solicitantes 
deben someterse a un examen psico-
físico, y una vez completado, podrán 
regresar a la ventanilla para recibir su 

CAMBIOS EN LA RENOVACIÓN DE LICENCIAS DE CONDUCIR 
La renovación de licencias de conducir en Ushuaia se ha simplificado con nuevos procedimientos. Ariel “Machi” Pérez, Subsecretario 
de Seguridad, detalló las modificaciones para un proceso más eficiente.

licencia renovada”.
La implementación de estos cam-

bios ha requerido un período de 

adaptación, por lo que el funcionario 
comentó: “Como con cualquier cam-
bio, siempre hay ajustes iniciales para 

resolver cualquier problema que surja. 
Estamos gestionando la situación de 
manera efectiva a medida que la gente 
se acostumbra al nuevo proceso”.

Es importante tener en cuenta que 
estas modificaciones se aplican única-
mente a aquellos que necesitan reno-
var sus licencias. Los procedimientos 
para obtener una licencia por primera 
vez o ampliar categorías permanecen 
sin cambios.

Pérez también destacó que los 
cursos continúan según lo progra-
mado: “Los cursos comienzan cada 
lunes a las 11 de la mañana, 2:30 de 
la tarde y 6 de la tarde. La semana se 
divide en uno para taxis y remises y 
otra para las categorías de licencias 
profesionales”.

Finalmente, Ariel Pérez subrayó la 
importancia de contar con el CENAT: 
“Es vital que las personas compren-
dan que deben tener el CENAT pagado 
e impreso al presentarse en la Direc-
ción. Si no lo hacen, nuestros emplea-
dos no podrán generar el FUT, lo que 
podría retrasar el proceso”.

Estos cambios buscan simplificar y 
optimizar el proceso de renovación de 
licencias de conducir en Ushuaia, pro-
porcionando a los conductores una 
experiencia más eficiente y efectiva.

USHUAIA
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EL EXJEFE DE LA PSA EN 
USHUAIA SE ENTREVISTÓ CON LA 
VICEGOBERNADORA

Ante cambios organizativos de la 
Policía de Seguridad aeroportuaria 
(PSA) en Tierra del Fuego, el exjefe 
en la capital, inspector Pablo Alfonso 
fue destinado a Río Grande. Previo a 
su traslado, compartió un encuentro 
protocolar con la Presidenta de la 
Legislatura, vicegobernadora Mó-
nica Urquiza. Durante la reunión, 
repasaron las distintas acciones en 
común que han mantenido ambas 
instituciones.

Consultado por Prensa Legisla-
tiva, el inspector Alfonso confirmó 
que se trata de diversas acciones a 
nivel institucional, que destinan a 
su personal jerárquico en determi-
nadas tareas. Así, informó que su 
próximo asiento es en la ciudad nor-
te. Resaltó que “la Provincia tiene 

un valor agregado” ya que le ha per-
mitido residir entre ambas ciudades 
y conocer la idiosincrasia de las y los 
fueguinos.

Mediante el Decreto Nacional Nº 
145 de 2005, la entonces Policía Ae-
ronáutica Nacional (PAN), se consti-
tuye en la Policía de Seguridad aero-
portuaria (PSA). En el 2006, con la Ley 
26.102 de Seguridad Aeroportuaria, 
se concibe la misma como un aspec-
to específico y sensible de la seguri-
dad pública, creando una institución 
especializada en la materia, e impo-
niendo al Estado Nacional el deber de 
resguardarla y garantizarla.

Tierra del Fuego forma parte de la 
unidad organizativa de la PSA deno-
minada Patagonia y es conducida por 
la comisario Mayor, Valeria Paolino.

INTA CREÓ UNA ESTACIÓN 
EXPERIMENTAL EN TIERRA DEL 
FUEGO

El INTA avanzó con la creación de la 
Estación Experimental Tierra del Fue-
go, con la idea de fortalecer la inves-
tigación y extensión, y así abordar las 
necesidades agrícolas en la provincia. 
Un paso en la búsqueda de soberanía 
alimentaria. 

El INTA Ushuaia se adentra en una 
nueva etapa con la creación de la Esta-
ción Experimental Tierra del Fuego, un 
proyecto respaldado por el presidente 
de la institución, Mariano Garmendia, 
que fortalece su enfoque en investiga-
ción y extensión para abordar las nece-
sidades y oportunidades del territorio.

Fabián Boyeras, ingeniero a cargo 
del INTA Ushuaia, comentó por FM 
Master’s: “Estamos teniendo un acom-
pañamiento muy fuerte del presidente 
del INTA en fortalecer las estructuras, 
estamos creando la administración, 
por primera vez vamos a manejar nues-
tro presupuesto. Siempre dependimos, 
años atrás, de la Estación Experimental 
Santa Cruz y, en los últimos seis meses, 
del Centro Regional Patagonia Sur que 
está en Trelew. Ahora vamos a tener 
cierta autonomía económica y políti-
ca, y estamos con mucha expectativa”.

Esta nueva etapa incluye la contra-
tación de profesionales y la adición de 
capacidades específicas para abordar 
temas ganaderos, frutihortícolas y cul-
tivos hidropónicos, entre otros.

“Lo que hoy somos y lo que hoy ha-
cemos es muy importante porque es la 
base, es lo que hoy está, pero no es su-

ficiente. Los sistemas de producción en 
la isla han dado muestra de que se pue-
de producir, pero si queremos alcanzar 
la soberanía alimentaria y cierta inde-
pendencia en la provisión de alimentos, 
tenemos que pensar cómo escalar las 
producciones, qué necesidades y qué 
tecnologías tenemos que sumar” aportó 
adicionalmente el titular del INTA.

Boyeras también destacó la impor-
tancia de la colaboración con el go-
bierno provincial y con los municipios, 
y cómo esto contribuirá a enfrentar los 
desafíos y aprovechar las oportunidades 
en el sector agropecuario de la isla.

La creación de la Estación Experi-
mental Tierra del Fuego es un paso sig-
nificativo hacia la búsqueda de la sobe-
ranía alimentaria y la independencia en 
la provisión de alimentos para la región.

SE REALIZARÁ UN CURSO DESTINADO A 
FORMADORES PARA LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO
La Municipalidad de Río Grande anunció la realización de un curso destinado a formadores y referentes de la sociedad, con el fin de 
brindar herramientas en la vigente problemática del suicidio.

El subsecretario de Salud de la Mu-
nicipalidad de Río Grande, Agustín Pé-
rez, anunció en FM Master’s la próxima 
realización de un curso sobre Preven-
ción del Suicidio que se llevará a cabo 
los días 14 y 15 de septiembre, tanto en 
formato presencial como virtual. Este 
curso está dirigido a formadores y refe-
rentes de la sociedad, con el objetivo de 
brindarles herramientas efectivas para 
abordar esta problemática.

Pérez explicó la idea principal del 
encuentro “que empezamos a trabajar-
la con APSA, Asociación de Psiquiatras 
de Argentina, hace más o menos un año 
que venimos trabajando en diferentes 
cuestiones con el capítulo de suicidio-
logía. La asociación tiene diferentes 
capítulos que abordan diferentes temá-
ticas, Justamente a raíz de toda la pro-
blemática y las cuestiones que vienen 
pasando acá en la provincia, comenza-
mos a trabajar con ellos para asesorar-
nos, para formación, capacitaciones”.

El curso, que cuenta con la partici-
pación de reconocidos profesionales, se 
enmarca en la iniciativa del intendente 

Martín Pérez de abordar de manera 
más profunda y efectiva la prevención 
del suicidio en la comunidad. Ade-
más, se busca compartir esta valiosa 
formación con Tolhuin y Ushuaia a 
través de transmisiones en vivo.

El subsecretario Pérez resaltó la 
importancia de este curso en una pro-
blemática que afecta profundamente 
a la provincia: “Es una problemática 
que afecta profundamente a nuestra 
provincia, lamentablemente. Tene-
mos periódicamente hechos o noti-
cias de jóvenes, de personas que se 
quitan la vida y es algo que es muy 
difícil de controlar. Pero al menos te-
niendo personas capacitadas, quizás 
se puede de alguna manera prevenir 
en términos de comunicación y de ac-
ción cada vez que una persona pueda 
llegar a pensar en esta idea”.

El curso no solo se enfocará en for-
madores y referentes de la sociedad, 
sino que también incluirá talleres con 
jóvenes de secundaria, con el objeti-
vo de abordar la raíz del problema y 
generar jóvenes multiplicadores de 

INVESTIGACIÓN 

RÍO GRANDE

información. Además, se contará con 
la participación de una especialista en 
medios de comunicación para apren-
der cómo abordar adecuadamente esta 
temática en los medios.

En este sentido, Pérez destacó: “Es 
muy importante el rol que tienen los 
medios hoy, es la primera puerta de lle-
gada de información a la comunidad y 
tienen que estar preparados tanto los 
medios como los comunicadores”.

La iniciativa busca enfrentar esta 
problemática no solo desde la preven-
ción, sino también desde la educación 
y la concientización, involucrando a 
diversos sectores de la sociedad en esta 
tarea crucial.

La convocatoria para el curso ha su-
perado las expectativas, y se espera que 
esta capacitación brinde herramientas 
valiosas para la comunidad en la lucha 
contra el suicidio.

LEGISLATURA
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El subsecretario provincial de 
Protección Civil, Carlos Racero, 
brindó una actualización sobre 
la búsqueda del abogado Elio To-
rres, desaparecido en la zona de 
la Península Mitre. A pesar de los 
intensos esfuerzos, la situación 
sigue siendo complicada debido a 
las condiciones climáticas adver-
sas.

Según afirmó Racero por FM 
Master’s, “este fin de semana, des-
de el jueves hasta hoy lunes, no 
hay muchas novedades. Tenemos 
gente trabajando en el campo, en 
Península, ha habido muchas pre-
cipitaciones, nevadas, deshielos, 
mucha agua que viene bajando 
por los ríos. Es muy alta la canti-
dad y el caudal de agua. La marea 
no está bajando mucho. Está bas-
tante complicado el terreno”.

En cuanto a la colaboración 
de un equipo de Chile, el subse-
cretario aclaró que “de Chile vino 
una sola persona con un perro. La 
justicia lo que dejó a la familia es 
que pueda ir al lugar de manera 
particular, por los derechos hu-
manos y todo lo demás, entonces 
se los habilitó para que puedan ir 
a la zona y ellos que pongan los 
rescatistas que consideren que 
tienen que poner”.

La búsqueda ha involucrado a 
numerosos organismos y volunta-
rios, incluyendo la Armada, Gen-
darmería, Prefectura, la Comisión 
de Auxilio y el Club Andino. En 
total, alrededor de 140 personas 
han estado trabajando en la zona, 
según afirmó el funcionario.

Racero también destacó los 
peligros del terreno y las condi-
ciones climáticas: “Tenés un ci-
clo de deshielo, nieve, escarcha, 
hielo, escarcha. Es caminar como 
un chorizo en fuente de loza. Es 
muy difícil caminar, no se puede 
mantener parado en el lugar, por 
más que tenga bastones y todo el 
equipamiento que conlleva por-
que además hacen -15 grados. Es 
muy riesgoso”.

El subsecretario enfatizó que el 
tiempo de búsqueda debería ser 
determinado por la Justicia, y que 
su papel es proporcionar infor-
mes diarios sobre el progreso de 
la búsqueda. Además, se toman 
declaraciones a la familia y a los 
rescatistas cuando regresan de la 
zona para no perder información 
relevante.

La búsqueda de Elio Torres 
continúa siendo una tarea ardua 
debido a las condiciones extre-
mas del terreno y el clima impre-
decible en la península Mitre. Las 
autoridades y voluntarios están 
abocados a encontrar respuestas 
a esta misteriosa desaparición.

La búsqueda del abogado Elio Torres en la península Mitre continúa pese a las condiciones climáticas adversas y a la falta de resultados. 
El subsecretario de Protección Civil destacó la colaboración de múltiples organismos en esta operación sin precedentes.

DESDE PROTECCIÓN CIVIL AFIRMAN QUE NO 
HAY NOVEDADES DE TORRES

PENÍNSULA MITRE
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CASO REGUEIRO: SE RECHAZÓ LA MEDIDA CAUTELAR
Ahora queda el amparo legal. “Por ahora es la negativa de reintegrarla en su puesto de trabajo”, aclararon, aunque “el daño ya está 
generado y hoy Valeria tiene un perjuicio económico”.

Por Silvana Minué- El juez intervi-
niente rechazoó el pedido de la secre-
taria general de la Asociación del Per-
sonal de los Organismos de Control 
(APOC), Valeria Regueiro, para que le 
devolvieran el puesto de dirigente gre-
mial en la sindicatura Municipal. La 
abogada que representa a la secretaria 
General de la Asociación del Personal 
de los Organismos de Control (APOC), 
Valeria Regueiro, adelantó que avan-
zarán con el amparo por la tutela sin-
dical que debería protegerla para no 
ser removida.

En declaraciones a Radio Provin-
cia, la abogada María Eugenia Chia-
ravetto, que representa a la secretaria 
General de la Asociación del Personal 
de los Organismos de Control, Valeria 
Regueiro, se refirió a la medida cau-
telar que presentó en la Juzgado Nº2 
para que la repusieran en el cargo que 
tenía en la Sindicatura Municipal. 
“Nosotros iniciamos el proceso con 
una medida cautelar, independiente-
mente de la acción de fondo que es el 
amparo por tutela sindical”, explicó.

“La medida cautelar, tenía como 
objetivo frenar la ejecución de esa re-
solución por la cual la dejaban fuera 
del organismo. Hay unas cuestiones 

SINDICATURA MUNICIPAL

muy técnicas, en la cual por parte del 
juzgado se entiende que había como 
un principio de adelantamiento en 
el caso de reinstalarla en el puesto 
de trabajo a Valeria. Por lo tanto, es 
que terminan rechazando la medida 
cautelar y obviamente no es que está 
agotada la vía, ni que causa efecto 
jurídico”, indicó.

La letrada aseveró que “se recha-
za la medida cautelar y nosotros te-
nemos la vía que es el amparo. En-
tonces, por el momento solamente 
la negativa por parte de la justicia 
de reinstalarla a Valeria en su pues-
to de trabajo es la medida cautelar 
innovativa, que era la medida para 
no afectar obviamente el salario y el 
desempeño laboral de ella”, repasó 
la abogada.

Sobre la posición del magistrado, 
dijo que “ya venía fallando en ese 
sentido en las medidas cautelares, 
entendiendo que si la reinstalaba era 
como un principio de adelantamien-
to de una sentencia y era un proceso 
principal. Nosotros no considera-
mos eso, pero bueno, obviamente 
pediremos aclaraciones al juzgado 
y entendiendo que hubo este fin de 
semana nuevos hechos, los cuales se 

los plantearemos al juzgado”, antici-
pó.

La representante legal de Reguei-
ro dijo que le practicaron la liquida-
ción final, en la cual “se pagaron los 
salarios, hay días caídos, obviamente 
que se practicó una liquidación final. 
Todavía no tenemos los recibos para 
impugnar la liquidación, pero enten-

demos que el daño ya está generado y 
hoy Valeria tiene un perjuicio econó-
mico”, dijo la abogada.

“Mientras esté fuera del Organis-
mo, se genera daño hacia Valeria” y 
no se cumplió con un procedimiento 
sindical, pero “no es objeto de prueba. 
Ella tiene un amparo que la protege y 
esa garantía no está dada”, finalizó.

ATHINA DIJO PRESENTE EN SAN PABLO
Brasil.- La tiradora de Florete Feme-

nino, Athina González Ciavarella, fue 
13° en el torneo satélite de San Pablo 
como la mejor argentina clasificada y 
sigue ampliando sus méritos rumbo a 
los Juegos Panamericanos de Santiago 
2023.

Después de haberse adjudicado el 
triunfo en la tercera cita del Ranking 
Nacional de Mayores en el CENARD, 
la tiradora fueguina Athina González 
Ciavarella viajó en solitario a San Pablo 
(Brasil) para formar parte de un torneo 
satélite organizado por la Federación 
Internacional de Esgrima.

Fue parte de los poules clasificato-
rios como duodécima preclasificada 
junto a (1) Maia Weintraub (USA), (11) 
Giovana Bonetti (BRA), (14) Lisa Mon-
tecinos (CHI), (18) Maria Luiz Murray 
(BRA) y (21) Manuela Tapajos (BRA).

A pesar de vencer a la local Bonetti 
en un cruce clave para la clasificación 
al cuadro eliminatorio, su ajustada y 
sorpresiva caída 5-4 con Murray (BRA) 
-cayó en todos los restantes- la dejó en 
el tercer lugar de la zona.

La otra tiradora nacional, Flavia 
Mormandi, fue quinta en su poule y 
entró en Cuadro de 32 debiendo supe-
rar un repechaje para los 8vos de Final 
donde se impuso 15-6 a Laura Papaiano 
(BRA).

Ya en Cuadro de 16, la experimenta-
da floretista se vio las caras con Wein-
traub (USA) que había compartido 
poule con Athina, cayendo claramente 

ESGRIMA

por 15-2.
Por su parte, González Ciavarella 

no la tenía fácil accediendo como 12° 
ante la 5° y local: Carolina Brecheret 
(BRA). Fue un duelo muy parejo, pun-
to a punto, definiéndose a favor de la 
brasileña por 15-13 con serios fallos 
arbitrales que perjudicaron a la ar-
gentina.

De este modo finalizó su participa-
ción con un 13° lugar final por delante 
de Mormandi (16°) y, a pesar de que 
ninguna sumó puntos para el ranking 
-del 1° al 8°-, sirve para ratificar el mo-
mento y seguir acumulando rodaje 
para el Sudamericano de Curitiba a fin 
del corriente mes.

La estadounidense Maia Weintraub 

fue la ganadora seguida de Mariana Pis-
toaia (BRA) en tanto que Ana Bulcao 
(BRA) y Alely Hernandez (MEX) comple-
taron el podio.

Ahora los cañones apuntan al Cam-
peonato Nacional de Mayores que ten-
drá como sede el CENARD y donde se 
intentará sellar el #1 de la temporada, 
para ser la mejor del país.
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USHUAIA SE PROMOCIONARÁ COMO DESTINO 
TURÍSTICO EN CHINA
A partir del trabajo en conjunto desarrollado en los últimos meses, la capital fueguina tendrá presencia en las ferias y eventos 
turísticos en ese país; para fortalecer el flujo de visitantes. Desde la delegación china valoraron la introducción de cursos gratuitos 
del idioma para el personal vinculado al turismo, lo que permite mejorar el servicio.

La Secretaría de Turismo de la Muni-
cipalidad de Ushuaia recibió una comi-
tiva del Gobierno de China, encabezada 
por el director general del municipio de 
Zhengzhou, Huang King, en el marco 
de los esfuerzos por fortalecer la rela-
ción consolidando vínculos y buscando 
incrementar el número de turistas pro-
cedentes de dicho país.

El secretario de Turismo, Gustavo 
Ventura, afirmó que “el trabajo que ha 
llevado adelante el intendente Walter 
Vuoto desde el primer momento por 
ampliar las potencialidades que nues-
tro destino tenga en mercados tan im-
portantes como el de China, es el resul-
tado de una labor que ha demandado 
grandes esfuerzos”.

Ventura explicó que “China es un 
mercado que nos interesa destacar. Lo 
que establecimos en esta primera reu-
nión es la creación oficial de un grupo 
de trabajo para promocionar Ushuaia 
en China”, mientras que “a partir de 
septiembre, contaremos con informa-
ción sobre nuestro destino en los prin-
cipales eventos turísticos chinos, lo 
que es una excelente oportunidad para 
promover nuestra ciudad. Además, ce-
lebramos el inicio de vuelos directos 
entre China y Argentina el próximo año, 
facilitando así el flujo de visitantes”, va-
loró.

Huang King, por su parte, mencionó 
que “reconocemos el potencial turístico 
de Ushuaia. La estrategia de promoción 
y vinculación que propone Ventura es 
esencial para conectar nuestro país 
con esta ciudad. Celebramos la intro-
ducción de cursos gratuitos de nuestro 
idioma dirigidos al personal vinculado 
al turismo; esto brinda confianza al ele-
gir un destino para promover”, y agregó 
que “buscamos seriedad y profesiona-
lismo, y en ese sentido, hemos solicita-
do la implementación de señalización 
en nuestra lengua en la ciudad y la in-

MUNICIPALES

clusión de más operadores turísticos 
locales que atiendan nuestro merca-
do”.

La delegación también incluyó 
destacados miembros del gobierno 
chino, como Wang Hongbo, presiden-
ta de la Federación de Industria y Co-
mercio del Municipio de Zhengzhou, 
y Zhang Zhenyu, de Relaciones Ex-
teriores. Desde septiembre, Ushuaia 
tendrá presencia en las ferias y even-
tos turísticos de China, marcando un 
hito en las relaciones bilaterales entre 
ambas regiones.

La Secretaría de Turismo
municipal destacó el anuncio del 

PreViaje 5
La Secretaría de Turismo de la 

Municipalidad de Ushuaia celebró el 
anuncio del lanzamiento del PreViaje 
5, programa impulsado por el Gobier-
no nacional para fomentar el turismo 
interno. 

Al respecto, el secretario de Tu-
rismo, Gustavo Ventura, destacó el 
programa PreViaje 5 como “una he-
rramienta efectiva para impulsar el 
turismo” y subrayó su continuidad a 
lo largo del tiempo, “lo que refleja el 
respaldo del Estado nacional”.

Ventura enfatizó la relevancia del 
lanzamiento de la quinta edición del 
programa, destacando que “contribui-
rá a fortalecer aún más el crecimiento 
del sector turístico, la economía local 
y la creación de empleo”.

El funcionario explicó que PreViaje 
5 se centrará en la compra de pasajes, 
alojamiento y paquetes turísticos den-
tro de Argentina, con un período de 
utilización planificado para los meses 
de septiembre y octubre.

EL FUNCIONARIO 
EXPLICÓ QUE PREVIAJE 
5 SE CENTRARÁ EN LA 
COMPRA DE PASAJES, 

ALOJAMIENTO Y 
PAQUETES TURÍSTICOS 

DENTRO DE ARGENTINA, 
CON UN PERÍODO 
DE UTILIZACIÓN 

PLANIFICADO PARA LOS 
MESES DE SEPTIEMBRE 

Y OCTUBRE.
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Integrada por estudiantes y do-
centes investigadores/ras de las sedes 
UNTDF de Ushuaia y Río Grande; ins-
tituciones, organizaciones, producto-
res y promotores, la iniciativa busca 
fomentar las prácticas agroecológi-
cas en sus múltiples sentidos, desde 
la producción local, el consumo res-
ponsable, la educación y el cuidado 
ambiental. Esta labor en red es coor-
dinada por el docente investigador 
del Instituto de Cultura Sociedad y 
Estado (ICSE-UNTDF) Peter Van Aert 
junto a la Lic. en Nutrición Romina 
Cortés, miembro del colectivo por la 
salud alimentaria y la salud de los te-
rritorios con sede en la Biblioteca Al-
fonsina Storni de Ushuaia.

“La soberanía alimentaria nos ha 
movilizado en diferentes aspectos, a 
quienes desde hace muchos años ve-
nimos participando de espacios de 
lucha y militancia para lograr la so-

LA UNTDF CONTINÚA PROMOVIENDO LA 
SOBERANÍA ALIMENTARIA
Cada año, productoras y productores agroecológicos de todo el país celebran en Septiembre el Mes de la Agroecología. En este marco, 
la Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur renueva su 
compromiso de continuar promoviendo el conocimiento y la conciencia sobre la importancia de garantizar la seguridad y autonomía 
alimentaria de la región.

UNIVERSIDAD

beranía alimentaria para el acceso a 
alimentos sanos, seguros y soberanos 
para la seguridad de todos y todas”, 
destacó Cortes.

“Nuestros caminos se encontraron 
en etapa de Pandemia a partir de que 
un grupo de alumnos de las carreras 
que cursan la materia Seminario de 
Problemáticas Fueguina, empeza-
ron a indagar sobre esta necesidad, 
y que encontramos una propuesta 
ya existente para la constitución de 
la Calisa en la Universidad, por parte 
de la agrupación USIN, que tiene su 
base en la biblioteca verde Alfonsina 
Storni. Esa articulación nos permitió 
transformar la dificultad en una po-
sibilidad para trabajar de forma con-
junta horizontal, transdiciplinaria, 
autogestiva y colaborativamente en 
esta Cátedra Libre de Soberanía Ali-
mentaria”.  Actualmente formamos 
parte de la Red de Cátedras Libres de 

Soberanía Alimentaria y colectivos 
afines, conocida como la Red CALI-
SAS, que nuclea a más de 60 espa-
cios constituidos en universidades 
públicas, instituciones de educa-
ción superior y organizaciones so-
ciales comprometidas por una ali-
mentación sana, segura, sabrosa y 
soberana, agregó la referente.

Esta cátedra de Extensión que 
se enmarca en el compromiso de la 
universidad con la investigación y 
la formación en temas de relevan-
cia social, contará con la participa-
ción de destacados profesionales y 
expertos en el campo de la sobera-
nía alimentaria. A través de cursos, 
seminarios y actividades prácticas, 
se brindará a personas interesadas 
las herramientas necesarias para 
comprender y abordar los desafíos 
actuales en materia de seguridad 
alimentaria, y poner en valor las 

prácticas ancestrales de las múltiples 
historias agroecológicas locales que 
Tierra del Fuego alberga.

Además, buscará establecer víncu-
los con organizaciones y comunidades 
locales, en clave de favorecer el diálo-
go, el intercambio de saberes y expe-
riencia y promover la participación 
activa de los estudiantes en proyectos 
y acciones concretas que contribuyan 
a fortalecer la soberanía alimentaria 
en nuestro territorio.

Cabe destacar que el avance de esta 
cátedra es un paso importante en el 
compromiso de la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego, Antártida e Is-
las del Atlántico Sur con la transición 
hacia la sostenibilidad y la promoción 
de prácticas alimentarias saludables, 
y soberanas. Durante el mes de sep-
tiembre se realizará una amplia agen-
da de actividades que próximamente 
serán informadas.
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En su mensaje de elevación a la 
legislatura fueguina, el gobierno de 
Gustavo Melella apunta que el presu-
puesto 2024 será “una herramienta de 
gestión que refleja la firme determina-
ción de mantener las mejoras alcanza-
das y avanzar en la reducción del nivel 
de vulnerabilidad de la población, en 
la creación de empleo de calidad, en 
la implementación de un acuerdo pro-
ductivo con los actores locales, en el 
desarrollo de infraestructura crítica e 
impostergable, y en el fomento del de-
sarrollo humano sostenible”.

El ministro de Economía, Federi-
co Zapata García dijo en relación a los 
recursos y gastos proyectados para el 
próximo año que “se han desarrollado 
estrategias de intervención que garan-
tizan la sostenibilidad de los ingresos 
del sector público y contribuyen a di-
namizar el consumo en el sector priva-
do, lo que permite seguir impulsando 
el crecimiento económico de la Pro-
vincia y lograr una mayor estabilidad 
financiera”.

En Educación se invertirán más de 
151 mil millones de pesos, de los cua-
les 10 mil millones se destinarán a co-
medores escolares y una suma de 4.500 

GOBIERNO PRESENTÓ EL PRESUPUESTO 2024 

APROBARON LOS GROW 
SHOPS EN RÍO GRANDE

Dieron el visto bueno a una orde-
nanza municipal que establece un 
marco regulatorio para la habilitación 
comercial de tiendas especializadas en 
asesoramiento y venta de los insumos 
para el cultivo de Cannabis.

El Concejo Deliberante de Río Gran-
de aprobó el proyecto de ordenanza 
que establece un marco regulatorio 
para la habilitación comercial de tien-
das especializadas en asesoramiento y 
venta de los insumos necesarios para el 
cultivo, cosecha, procesamiento y uso 
del cannabis medicinal y terapéutico y 
del cáñamo industrial.

Según la Ordenanza Municipal Nº 
1601/2002 relacionada al “Régimen 
Habilitaciones Comerciales” determi-
nó que “aquellos establecimientos que 
brinden asesoramiento sobre cultivo 
podrán exhibir hasta tres ejemplares de 
la planta de cannabis para tal fin”.

A su vez, los ediles sancionaron el 
Dictamen Nº33/23 a través del cual se 
establece un marco regulatorio «para 
el acceso informado y seguro como 
recurso terapéutico, uso científico, in-
vestigación y autocultivo autorizado 
del Cannabis y sus derivados con fines 
veterinarios, garantizando y promo-
viendo el cuidado integral de la salud 
de los animales no humanos».

Además, se aprobó el Dictamen Nº 
34/23 para crear el Registro Municipal 
de semillas de cannabis para uso me-
dicinal, terapéutico y veterinario.

Por su parte, la concejala Miriam 
Mora, impulsora de estos proyectos, 
destacó la importancia “del avance de 
la ciencia y la tecnología en cuanto al 
uso del cannabis para la salud” en una 
ciudad donde hay unos 8 mil pacien-
tes registrados en REPROCAN.

LA MUNICIPALIDAD TIENE 
NUEVA SECRETARIA DE 
ECONOMÍA Y FINANZAS

El área estará a cargo de Ara-
celi Marcela Viviana Oviedo Gi-
menez en esta nueva etapa de 
gestión del intendente Walter 
Vuoto. Su incorporación se suma 
a la reciente designación del jefe 
de Gabinete, Sebastián Iriarte; el 
secretario de Gobierno, Eduar-
do Barrientos; la secretaria de la 
Mujer, Agustina Cardozo y la se-
cretaria de Políticas Sociales, Yé-
sica Garay, entre otras.

De cara a la nueva etapa de 
gestión de la Municipalidad de 
Ushuaia, el intendente Walter 
Vuoto designó a la nueva Secre-
taria de Economía y Finanzas. El 
área estará a cargo de Araceli Vi-
viana Oviedo Gimenez.

Mediante Decreto Municipal 
Nº 1590/2023, el Jefe Comunal 
formalizó la designación que 
permitirá avanzar en la proyec-
ción de nuevos ejes y acciones 
desde el área que establece la 
administración y gestión de re-
cursos para la Municipalidad. La 
Secretaría de Economía y Finan-
zas se encontraba sin titularidad 
desde hace varios meses.

El área además tendrá a su 
cargo la formulación, en aspectos 
generales, del proyecto de presu-
puesto municipal; el cual debe 
ser presentado ante el Concejo 
Deliberante antes del 15 de octu-
bre para su tratamiento legisla-
tivo. En ese marco, la Secretaría 
de Economía y Finanzas abrirá la 
agenda de reuniones de análisis y 
debate en el Concejo, donde cada 
año exponen las distintas áreas 
del Ejecutivo Municipal.

La incorporación de la nueva 
Secretaria se suma a la reciente 
designación de Sebastián Iriar-
te como Jefe de Gabinete; Omar 
Becerra como secretario de Re-
laciones Vecinales y Parlamen-
tarias; Agustina Cardozo como 
Secretaria de la Mujer; Yésica 
Garay a cargo de la Secretaría 
de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos; Eduardo 
Barrientos como Secretario de 
Gobierno municipal y Guiller-
mo Aramburu como presidente 
de Ushuaia Integral Sociedad del 
Estado (UISE), entre otros.

USHUAIA

LEGISLATURA

El Poder Ejecutivo de Tierra del Fuego envió a la legislatura provincial el proyecto de ley de Presupuesto General de Gastos y Cálculo de 
Recursos de la Administración Pública Provincial para el Ejercicio Fiscal 2024 que tendrá un total estimado de más de 626 mil millones 
de pesos.

millones en mantenimiento escolar.
En Asistencia Social se destinarán 

fondos por más de 2 mil millones de 
pesos, que contemplan los programas 

Red Sol y Mesa Fueguina.
El Programa de Convergencia del 

GLP destinará fondos por 16.500 millo-
nes, siendo el de mayor cobertura por 

parte del estado fueguino.
En materia de Obras Públicas, se 

destinarán 24 mil millones de pesos. 
(Agencia OPI Tierra del Fuego)

CONCEJO DELIBERANTE
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Este martes, en la Casa de la Cultu-
ra, “Taty” Almeida brindó una charla 
abierta al público denominada “Diá-
logo por los 40 años de democracia”, 
moderada por el historiador Esteban 
Rodríguez.

Previo a este evento, y durante la 
mañana, Taty fue recibida por el Inten-
dente en su despacho y luego, inaugu-
raron juntos un nuevo mural en Espa-
cio Joven de AGP, en homenaje a su hijo 
desaparecido, Alejandro Almeida.

Durante la charla, estuvieron pre-
sentes: el intendente Martín Perez, la 
hija de Taty Almeida y actual Directora 
de Derechos Humanos de Cultura de 
Nación, Fabiana Almeida; legisladores 
y legisladoras Provinciales, concejalas 
y concejales, funcionarios provincia-
les; miembros del Gabinete Municipal, 
familiares de víctimas del terrorismo 
de estado; organizaciones sindicales y 
gremios, instituciones descentraliza-
das, medios de comunicación e invita-
dos especiales.

En el marco de la propuesta, el In-
tendente realizó entrega de una de-
claración de Huésped de Honor de 
nuestra ciudad a Taty Almeida, en re-
conocimiento a su incansable lucha 

“SEGUIMOS DE PIE Y VAMOS A SEGUIR ESTANDO 
POR LAS Y LOS JÓVENES” 

RÍO GRANDE

por los derechos humanos. 
Asimismo, el concejal Javier Cali-

saya realizó entrega de la declaración 
de interés municipal a la visita de Taty 
Almeida a Río Grande, en el marco de 
los 40 años de democracia.

Al respecto, el intendente Perez 
sostuvo: “es un inmenso honor, un or-
gullo y un placer tenerte acá, hoy con 
nosotros, en esta ciudad tan grande 
que te abraza. Una ciudad que está 
comprometida con la lucha por la me-
moria, por la verdad y por la justicia”.

“Tener a Taty en Río Grande nos 
deja un mensaje de esperanza. En 
los momentos difíciles uno piensa en 
ellas, las Madres y Abuelas de Plaza 
de Mayo que han sido y siguen sien-
do incansables luchadoras. Ese es el 
ejemplo: seguir siempre el ejemplo de 
madres, de abuelas”, agregó.

Por último, el Intendente reivindi-
có que “seguiremos siempre compro-
metidos en este camino de lucha por 
nuestros derechos humanos, por la 
memoria, por la verdad y la justicia”.

Durante su alocución, Taty Almei-
da señaló que “seguimos de pie y va-
mos a seguir estando por las y los jó-
venes”.

POR QUÉ LOS NÚMEROS DE DNI 
ARGENTINOS SALTARÁN DEL 
59.999.999 AL 70 MILLONES

Así lo informó el Registro Nacio-
nal de las Personas. Cuál es el motivo 
y qué tiene que ver con una disposi-
ción de Mauricio Macri en 2019.

A partir de septiembre, los nú-
meros de los nuevos documentos de 
identidad argentinos (DNI) pasarán 
del 59.999.999 a. 70.000.000, salteán-
dose la serie de los 60 millones, infor-
mó este lunes el Registro Nacional de 
las Personas. 

La explicación oficial para este 
salto en la numeración es que en 
2019 el Gobierno Nacional asignó la 
serie desde 60 millones a 69.999.999 
a CUIT y CUIL de personas extran-
jeras. Se estableció el 6 de diciem-

bre de 2019 a través de la disposición 
4678/2019, poco antes de finalizar el 
gobierno de Mauricio Macri.

Por eso, cuando durante el próxi-
mo mes se agote la sucesión de núme-
ros, los bebés recién nacidos tendrán 
su DNI a partir de los 70 millones.

El Renaper indicó también que 
esta actualización es solo para re-
cién nacidos en territorio argentino, 
y no incluye a personas extranjeras 
residentes en Argentina, las naciona-
lizadas y las nacidas en el país, pero 
inscriptas tardíamente. Esta lista de 
excluidos seguirá teniendo un núme-
ro de DNI diferente según señala la ley 
vigente.

Así lo afirmó Taty Almeida, en el marco del “Diálogo por los 40 años de democracia”, en la Casa de la Cultura. El intendente Martín Perez 
realizó entrega de una Declaración de Huésped de Honor de la ciudad a la miembro de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora.

“Hoy estamos celebrando y agra-
deciendo estos 40 años de democracia 
que tenemos que cuidar porque costó 
mucho lograrla”, remarcó, y en esta lí-
nea, afirmó “hay que salir a las calles, 
movilizarse, hablar entre nosotros y 
discutir. Eso es, realmente, cuidar a la 
democracia”.

RENAPER

La charla se desarrolló en un am-
biente emotivo, donde las y los presen-
tes, junto a Taty Almeida, reflexionaron 
sobre la importancia de que las distin-
tas generaciones sigan levantando las 
banderas de la memoria, verdad y jus-
ticia para construir una sociedad más 
igualitaria, justa y tolerante.
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Victoria Villarruel, la candidata a vicepresi-
denta de Javier Milei, se prepara para tener su 
tarde de gloria en la Legislatura porteña con un 
acto en el que se propone homenajear a las víc-
timas de lo que ella denomina como el “terroris-
mo”. 

Para los organismos de derechos huma-
nos, es una avanzada negacionista que preten-
de reivindicar el horror de la última dictadura. 
Motivos no faltan para tener esas sospechas. 
Villarruel ya ha dicho, a contramano de lo que 
sostiene la justicia argentina, que “el terrorismo 
de Estado no existe”.

Villarruel llegó a la escena política grande 
en enero de 2016, cuando el entonces secretario 
de Derechos Humanos, Claudio Avruj, la recibió 
junto con otros integrantes de la ONG que lidera 
en su despacho ubicado en el Espacio Memoria 
y Derechos Humanos –exESMA–. Fue la pri-
mera vez que un gobierno la convertía en una 
interlocutora válida para discutir lo sucedido en 
los años ‘70 en el país. En la víspera del acto en 
la Legislatura, Avruj salió a respaldar la iniciativa 
de la diputada de La Libertad Avanza (LLA): po-
lemizó con un referente de la Juventud Radical 
y negó que se tratara de un evento de corte ne-
gacionista.

La abogada empezó a acumular capital po-
lítico mucho antes de la llegada a la Casa Rosada 
del macrismo –un espacio con el que simpatizó 
e incluso fiscalizó en las elecciones de 2015. En 
2012, el periodista de Clarín Guido Braslavsky 
publicó el libro Enemigos íntimos, sobre la rela-
ción entre los Kirchner y los militares. Braslavsky 
entrevistó a Villarruel para esta obra.

“El terrorismo de Estado no existe”, le dijo 
Villarruel a Braslavsky. “El terrorismo persigue 
amedrentar y quebrar las instituciones para lo-
grar el poder. El Estado no lo necesita, comete 
abusos y debe pagarlos, pero terrorismo no”, 

SEGÚN VICTORIA VILLARRUEL, “NO EXISTE EL 
TERRORISMO DE ESTADO”

NEGACIONISMO

La diputada de La Libertad Avanza sostiene que hubo una guerra en la Argentina y que, en todo caso, existieron abusos. Un recorrido 
por su trayectoria política, siempre a favor de la impunidad de los genocidas.

afirmó. “Aquí hubo una guerra. Si lo olvidamos, 
puede pasar cualquier cosa y no habrá fuerzas 
armadas que contengan”. En las últimas horas, 
la abogada Natalia Volosin viralizó otro video de 
Villarruel en Canal 26 en el que se pronunciaba 
en similares términos.

Las definiciones de la dama de hierro de 
LLA merecen algunas apreciaciones. La narra-
tiva de la guerra es la que usaron los integran-
tes de las fuerzas armadas y de seguridad para 
justificar sus crímenes. En el Juicio a las Juntas, 
el almirante Emilio Eduardo Massera le dijo al 
tribunal que estaba por condenarlo: “Estamos 
aquí porque ganamos la guerra de las armas, 
pero perdimos la guerra psicológica”. Un pre-
cursor de la batalla cultural que tanto le gusta 
invocar a los “libertarios”.

Decir que el Estado puede cometer abusos 
le quita toda la sistematicidad y planificación 
que tuvo el exterminio en la Argentina. Rayana 
con la teoría de los excesos de los ‘80, implicaría 
desconocer que hubo una división del territo-
rio para la represión, que se montaron más de 
700 centros clandestinos, que los grupos de 
tareas que funcionaban al interior del Batalón 
601 se repartieron los sectores que debían ser 
perseguidos, que se robaron 500 niños y niñas 
y que a los desaparecidos se los arrojó vivos 
desde aviones al mar para que no aparecieran 
nunca más. En 1995, el marino Adolfo Scilingo 
le dijo al periodista Horacio Verbitsky si pensa-
ba que hombres solitarios podían disponer de 
los aviones de la Armada y de la Prefectura para 
ejecutar lo que sus superiores denominaban 
una “forma cristiana de muerte”.

La discusión retrocedió muchos años. Allí 
reside el mérito de Villarruel, que intenta pre-
sentarse como una defensora de las “víctimas 
del terrorismo” a través del Centro de Estudios 
Legales sobre el Terrorismo y sus Víctimas (Cel-

tyv). Ella misma fundó esa ONG en 2006 como 
una reacción a la reapertura de los juicios por 
crímenes de lesa humanidad.

Ni la historia de Celtyv ni la de Villarruel co-
mienzan en 2006. El Celtyv es una rama de la 
Asociación Unidad Argentina (Aunar), confor-
mada en 1993 por militares que participaron 
de la represión. Su cabeza visible era Fernando 
Exequiel Verplaetsen, exjefe de inteligencia del 
Comando de Institutos Militares con asiento en 
Campo de Mayo y último jefe de la Bonaerense 
durante la dictadura. Verplaetsen –condenado 
por crímenes de lesa humanidad– fue uno de 
los que desafió a Martín Balza después de la 
“autocrítica” que ensayó como jefe del Ejército 
y denunció al juez español Baltasar Garzón por 
las investigaciones que conducía en España en 
épocas de vigencia de las leyes de Punto Final y 
Obediencia Debida.

Además de su vínculo con Aunar, Villarruel 
tuvo otra trayectoria. A principios de 2000, for-
mó parte de la Asociación Argentinos por la 
Memoria Completa, según contó el mayor reti-
rado Pedro Mercado, marido de Cecilia Pando. 
Memoria Completa se oponía a los juicios y a 
que Néstor Kirchner sacara a los marinos de la 
ESMA. Integrantes de Memoria Completa ame-
nazaban a militantes y periodistas. Fue hegemó-
nica dentro de los grupos pro-impunidad hasta 
que su máxima dirigente --que se hacía llamar 
Karina Mujica-- fue exhibida en una cámara 
oculta ejerciendo la prostitución en Mar del Pla-
ta.

Para 2003, Villarruel participó en la confor-
mación de otro grupo: Jóvenes por la Verdad. La 
actual diputada conducía un programa radial 
de esta asociación llamado “Proyecto Verdad”. 
“Jóvenes” juntaban cartas en solidaridad con el 
represor de la ESMA Ricardo Cavallo porque de-
cían que estaba “injustamente” encarcelado en 

España. Según reveló Mercado, también organiza-
ban visitas a Jorge Rafael Videla cuando estaba en 
prisión domiciliaria. El marido de Pando dijo que 
él conoció al dictador –”expresidente” lo llama– a 
través de Villarruel.

La diputada también forjó un vínculo con el 
represor Alberto González, condenado a prisión 
perpetua por crímenes en la ESMA –y un fallo 
también lo señala como responsable de abusar se-
xualmente de una muchacha que estaba secues-
trada en ese campo de concentración–.

La semana pasada se conoció que Villarruel 
figuraba en las anotaciones que hizo Miguel Os-
valdo Etchecolatz mientras preparaba su defensa 
para el primer juicio que tendría que afrontar tras 
la caída de las leyes de impunidad. Fue el juicio 
que se llevó a cabo en 2006 y en el que desapareció 
Jorge Julio López, justo el día en que sus abogados 
tenían que pedir la condena del exdirector general 
de Investigaciones de la Policía Bonaerense.

La abogada Guadalupe Godoy hurgó entre 
los papeles que acumuló por la desaparición de 
López. Allí también encontró que Villarruel apa-
rece entre las visitas a Norberto Cozzani. El “Beto” 
Cozzani era un ilustre integrante de la patota de Et-
checolatz, su mano derecha. Fue quien torturó al 
llamado “Grupo Graiver” y abusó de Lidia Papaleo 
mientras estaba detenida en Puesto Vasco, según 
recordó su hermano, Osvaldo Papaleo.

Después de estas revelaciones, Villarruel ami-
noró su presencia en los medios y tomó envión 
el acto en la Legislatura porteña. El Salón dorado 
--desde donde hablará a partir de las 17 mientras 
afuera se manifiestan organismos de derechos 
humanos-- ya estaba pedido desde el 4 de agosto. 
A Infobae, desde el entorno de Villarruel, le confir-
maron que la candidata a vice de Milei mantuvo 
entrevistas con represores en la cárcel y que tam-
bién había hablado con montoneros. Como si fue-
ran lo mismo.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

DPOSS 

AFIP REGLAMENTÓ EL REGISTRO DE LA 
SUMA FIJA 

La AFIP reglamentó el registro que 
deberán hacer las empresas por el pago 
de la suma fija de 60.000 pesos a los 
empleados en relación de dependen-
cia que perciban haberes mensuales 
netos de hasta 400.000 pesos, así como 
las modalidades de reintegro de las 
contribuciones patronales por parte 
de las micro y pequeñas empresas. Las 
empresas tienen 15 días hábiles de pla-
zo para pagar el bono contabilizado a 
partir del 1 de septiembre. Eso significa 
que tienen tiempo hasta el jueves 21 de 
septiembre.

La reglamentación se detalla en la 
resolución general 5413/2023, publi-
cada en el Boletín Oficial, en base a lo 
establecido en el DNU 438 del 30 de 
agosto y determina que las empresas 
deberán informar las sumas abonadas, 
según corresponda a cada caso, a través 
de los sistemas Libro de Sueldos Digi-
tal, Declaración en Línea o mediante el 
aplicativo Sistema de Cálculo de Obli-
gaciones de la Seguridad Social - Sicoss.

En el caso de empleadores obli-
gados a utilizar el sistema de Libro de 
Sueldos Digital, las sumas abonadas se 
informarán con el código 560.006 de-
nominado Asignación no Remunera-
tiva Dcto 438/2023 y podrán consultar 
el instructivo habilitado a tal efecto en 
https://www.afip.gob.ar/LibrodeSuel-
dosDigital/.

Los que no se encuentren obligados 
a utilizar ese sistema, deberán informar 
las sumas a través del sistema Declara-

ECONOMÍA

ción en Línea o mediante el aplicativo 
Sistema de Cálculo de Obligaciones de 
la Seguridad Social - SICOSS, según co-
rresponda, en el campo Asignación no 
Remunerativa Dcto 438/23 del Cuadro 
de Datos Complementarios.

Los empleadores caracterizados 
como microempresas o pequeñas em-
presas podrán tomar el pago de las 
sumas fijas a cuenta de las contribu-
ciones correspondientes a los períodos 
devengados de agosto y septiembre con 

destino al Sistema Integrado Previsional 
Argentino (SIPA), al Instituto Nacional 
de Servicios Sociales para Jubilados y 
Pensionados (Inssjp, conocido como 
PAMI), al Fondo Nacional de Empleo y 
al Régimen de Asignaciones Familiares.

“A tales efectos deberán contar con 
Certificado Mipyme vigente a la fecha 
de publicación del citado decreto y ha-
ber abonado la asignación no remune-
rativa prevista en el artículo 1° del mis-
mo”, indicó la resolución, en referencia 

al DNU 438/2023. En el caso de las mi-
croempresas, podrán aplicar el beneficio 
por todo el monto abonado, en tanto las 
pequeñas empresas podrán hacerlo por 
el 50 por ciento.

El sistema Declaración en Línea con-
siderará los importes declarados por los 
empleadores caracterizados con los có-
digos 272 - Microempresas Ley 25.300 y 
274 - Pequeñas Empresas Ley 25.300 res-
pectivamente, y los detraerá de las con-
tribuciones patronales.

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4 ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-9ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,55

Venta
$379,92

Venta
$ 0,32735

CLIMA

MORENO
Tel: 421092
L. Rosso 412

AUSTRAL
San Martin Centro

Compra
$0,32809
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